

## I. Les manifestations et les prix de littérature de jeunesse

On a tout d'abord le **Salon du livre et de la presse jeunesse de Montreuil**, qui a lieu chaque année. Plusieurs prix y sont remis parmi lesquelles :

- Le prix Baobab de l'album remis à l'album le plus innovant des douze derniers mois précédant la manifestation.
- Le prix Tam Tam où les enfants sont invités à élire leur roman préféré (individuellement ou collectivement) parmi une sélection d'ouvrages réalisée par des professionnels.

Le **Festival International de la Bande Dessinée d'Angoulême** a lieu chaque année. C'est au cours de ce festival qu'est remis le Grand prix de la ville d'Angoulême. Il est décerné à un auteur francophone ou non, pour l'intégralité de son oeuvre ou pour sa contribution à l'évolution de la bande dessinée. En 2007, le prix a été remis à l'écrivain argentin José Muñoz pour l'ensemble de son oeuvre (Alack Sinner). D'autres prix sont remis comme le prix du meilleur album (décerné cet année à un écrivain de mangas), le prix du public.

La **Foire du livre de Jeunesse de Bologne** est le premier salon mondial pour la littérature de jeunesse. Il mobilise des auteurs, des illustrateurs, des éditeurs, des libraires mais également des producteurs de télévision. Le salon décerne un prix, le Bologna Ragazzi Award dans trois catégories (Fiction, Documentaire,..). Les prix sont attribués par un jury constitué de personnalités internationales reconnues pour leur expertise dans le domaine de la littérature jeunesse.

La **Foire de Francfort** est la plus grande foire du monde pour la littérature. Elle se tient tous les ans pendant cinq jours au mois d'octobre ; chaque année, un autre pays est mis à l'honneur. En 2007, ce fut la culture catalane.

Le prix sorcière est remis chaque année par l'association des librairies spécialisées jeunesse en partenariat avec l'Association des bibliothèques de France. Il comporte différentes catégories (tout petits, albums, première lecture, roman jeune, roman adolescent).

Le prix des Incorruptibles existe depuis 1990. L'objectif est de promouvoir la lecture ludique auprès des enfants de la maternelle à la fin des années collège. Les organisateurs du prix font découvrir l'univers du livre grâce à différentes animations (visite de librairie et de bibliothèque, rencontres d'auteurs et d'illustrateurs,..).

La médaille Caldecott est la récompense littéraire la plus prestigieuse aux Etats Unis ; elle est décernée chaque année par l'Association for Library Service to Children à l'illustrateur du meilleur livre américain pour enfant de l'année. Lobel et Van Allsburg ont remporté cette médaille avec leurs oeuvres.